

### CONVOCATORIA



La Cátedra UNESCO de Derechos Humanos de la UNAM con sede en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales se complace en invitarlo a participar en el **Diplomado de Educación a Distancia en Derechos Humanos. Promoción 2012.**

**Dirigido a:**

El Diplomado está abierto de manera especial a formadores, académicos, investigadores, educadores y capacitadores en derechos humanos que deseen formarse en la materia y, al mismo tiempo, se interesen en compartir sus experiencias.

**Requisitos:**

Contar con al menos un antecedente de educación en derechos humanos. Se dará preferencia a quién tenga experiencia en este tema, en el ámbito formal, no forma y/o informal.

**Ingreso:**

Para solicitar el ingreso al Diplomado, el postulante deberá cumplir los siguientes pasos:

Registrarse en sitio oficial de la Cátedra UNESCO de Derechos Humanos – UNAM, en la sección de preinscripción:

<http://132.247.1.49/DiplomadoEducacion2012/>

Enviar carta de motivos dirigida a la Dra. Gloria Ramírez (Coordinadora del Diplomado) indicando su interés en cursarlo, al correo: [docenciaedh\\_cudh@hotmail.com](mailto:docenciaedh_cudh@hotmail.com)

Enviar *currículum vitae* con fotografía al correo electrónico mencionado.

**Fechas importantes:**

Fecha límite de preinscripción: 22 de noviembre al 16 de enero del 2012.

Publicación de resultados: 23 de enero de 2012.

Inicio del Diplomado: 15 de febrero de 2012.

Inauguración y sesión informativa para el uso del aula virtual: Fecha por confirmar.

**Para mayor información** Tels. 56229457, ext. 68.

E-mail: [docenciaedh\\_cudh@hotmail.com](mailto:docenciaedh_cudh@hotmail.com)

Página WEB: <http://132.247.1.49/DiplomadoEducacion2012/>

<http://www.catedradh.unesco.unam.mx/>

### PUBLICACIÓN

**Escuelas Aprendiendo  
a Convivir:**

Un proceso de intervención  
contra el maltrato  
e intimidación entre escolares

(BULLYING)

**Escuelas Aprendiendo a Convivir: Un proceso de intervención contra el maltrato e intimidación entre escolares (BULLYING)\***

La escuela y la familia son, sin duda alguna, instituciones socializadoras, en ambas se brinda a niños y niñas, la oportunidad de aprender comportamientos que les permitirán participar activamente en la sociedad. Sin embargo, en éstas, también se reproducen todos los males que aquejan a nuestra sociedad mexicana, por lo que no es sorprendente identificar escuelas en donde existen prácticas de corrupción, venta de drogas, uso de armas, abuso de poder

**Ver completo**

\* Publicación del Gobierno del Distrito Federal. Secretaría de Educación del Distrito Federal. Dirección Ejecutiva de Educación Básica. Programa: Por una cultura de no-violencia y buen trato en la comunidad educativa. Mayo 2010.

<p style="text-align: center;"><b>NOTAS RELEVANTES</b></p>	<p><b>México requiere impulsar la educación intercultural</b> A diez años de la creación de la Coordinación General de Educación Intercultural y Bilingüe (CGEIB), esta institución ha buscado consolidarse en la educación indígena de nuestro país, sin embargo, requiere de un mayor apoyo político y económico, señaló la investigadora Sylvia Schmelkes. <a href="#"><u>Ver nota completa</u></a></p> <p><b>México es el segundo país de la OCDE con mayor desigualdad</b> La brecha entre los ingresos que perciben las familias más ricas del país y la población más pobre mostró una diferencia de 26 veces, informó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en un informe difundido este lunes. <a href="#"><u>Ver nota completa</u></a></p> <p><b>“Retroceso histórico” en derechos humanos</b> En la lucha contra el narcotráfico, México ha registrado en el presente gobierno un “retroceso histórico” en el respeto y defensa de los derechos humanos, según diversos organismos nacionales e internacionales en la materia, quienes también han identificado a las propias fuerzas de seguridad como “violadoras sistemáticas” de las garantías individuales. <a href="#"><u>Ver nota completa</u></a></p>
<p style="text-align: center;"><b>EDUCACIÓN Y CONFLICTO</b></p>	<p><b>PERU: En 48% aumentaron los casos de bullying en colegios arequipeños</b> Según las estadísticas de la Defensoría del niño y adolescente de Arequipa cercado, los casos de bullying se incrementaron en 48%. <a href="#"><u>Ver completa</u></a></p> <p><b>Bullying en los Laredos</b> El maltrato escolar conocido como bullying volvió a cimbrar a la sociedad de los dos Laredos hace unos días cuando un joven de apenas 15 años fue arrestado por la Policía de Laredo, Texas, después de haber propinado tremenda golpiza a otro menor, que como consecuencia del salvaje ataque perdió el oído en forma definitiva y que estuvo en peligro de muerte. <a href="#"><u>Ver completa</u></a></p> <p><b>Niños guatemaltecos temen ir a la escuela por violencia</b> La mayoría de niños guatemaltecos temen ir a las escuelas por razones de inseguridad y violencia, según una encuesta elaborada para el Fondo de la Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) y publicado hoy por la prensa local. <a href="#"><u>Ver completa</u></a></p>
<p style="text-align: center;"><b>OPDH/ QUEJAS DE VIOLACIONES EN LOS ESPACIOS ESCOLARES</b></p>	<p><b>40 % de quejas escolares ante Codhem son por bullying</b> El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem), Marco Antonio Morales Gómez, reconoció que las quejas por casos de bullying van en aumento en la entidad, y aunque precisó que no se cuenta con un conteo real de cuáles casos si son realmente referentes a violencia escolar, “es un asunto que preocupa y ocupa, por lo que estamos trabajando para combatirlo”, subrayó. <a href="#"><u>Ver nota completa</u></a></p> <p><b>Más de 20 quejas por acoso escolar recibió la CEDH</b> Es el maltrato escolar o "bullying" uno de los más grandes retos del sistema educativo, sentenció el presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Omar Williams López Ovalle, al dar a conocer que en lo que va del 2011 han recibido más de 20 quejas por dichas prácticas de violencia. <a href="#"><u>Ver nota completa</u></a></p>
<p style="text-align: center;"><b>ESTADOS</b></p>	<p><b>Orienta la PGR a estudiantes zacatecanos sobre violencia escolar</b> Zacatecas, Zacatecas.- La Delegación de la Procuraduría General de la República en Zacatecas, a través de personal de su Unidad de Prevención del Delito y Servicios a la Comunidad llevó a cabo una plática de orientación con estudiantes y profesores de un internado del municipio de Guadalupe, en la que se promovió la cultura de la prevención del delito y de la denuncia ciudadana. <a href="#"><u>Ver nota completa</u></a></p>

### **Basta de bullying, no te quedes callado**

Preocupado por la generalización del bullying que afecta a un número creciente de niños en América Latina, Cartoon Network lanza hoy una gran campaña a través de múltiples plataformas, llamada BASTA DE BULLYING, NO TE QUEDES CALLADO. Esta campaña, que se está desarrollando bajo Movimiento Cartoon, el programa de responsabilidad social del canal, durará varios años y tiene como objetivos sensibilizar y reducir el bullying entre los jóvenes de la región.

[Ver nota completa](#)

### **Trabajará Sedu con expertos contra bullying**

Saltillo. La Secretaría de Educación de Coahuila tomó en serio atacar al bullying o acoso escolar, porque el secretario de esta dependencia José María Fraustro anunció que se establecerá un programa específico con un experto en el tema: Francisco de Zataráin, fundador y presidente de la Fundación “Contra El Bullying AC”.

[Ver nota completa](#)

### **Los calcetines dan lecciones sobre bullying**

“Los Calcetines Solitarios: una historia sobre bullying”, es un cuento de la autoría de Luigi Amara con ilustraciones del famoso monero Trino, quienes estuvieron en el salón 1 de la FIL para presentarlo a un público principalmente conformado por niños y jóvenes.

[Ver nota completa](#)

### **Estudian formas novedosas de prevenir la violencia en los planteles**

Con el fin de promover el buen trato y la prevención de la violencia escolar, representantes del Consejo Municipal de Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes, Cecodap y la alcaldía de Chacao realizaron la Feria del Buen Trato en el colegio San Ignacio de Loyola.

[Ver nota completa](#)

### **Celebra GDF aprobación de ley para prevenir y erradicar bullying**

Permitirá la aplicación de diversas acciones encaminadas a erradicar este problema

El secretario de Educación del Distrito Federal, Mario Delgado Carrillo, manifestó su beneplácito y felicitó a los integrantes de la Asamblea Legislativa por aprobar la Ley para la Promoción de la Convivencia Libre de Violencia en el Entorno Escolar.

[Ver nota completa](#)

### **La violencia no es la respuesta**

Argentina. “La violencia escolar parece haber recrudecido en las aulas de las escuelas públicas y privadas de la provincia de Buenos Aires: tras el ataque sufrido por el director de un colegio de Pergamino, se conocieron ayer otros dos casos que tuvieron como víctimas a una maestra de La Matanza y a la directora de un colegio de Tres Arroyos” (Fuente Diario La Nación).

[Ver nota completa](#)

### **Argentina lidera el ranking de violencia escolar en toda América Latina**

Un estudio realizado a partir de datos de la Unesco indicó que en nuestro país, los alumnos que son víctimas de sus compañeros rinden hasta un 13 % menos en los exámenes. El 37,18 % de los chicos consultados aseguró haber sido insultado o amenazado en el último mes.

[Ver nota completa](#)

## ProNaledh en la Web



**Coordinación Académica:** Dra. Gloria Ramírez

**Responsables del Boletín:** Ibeth Huerta y Nanci Ramírez H.

Para mayor información o quieres enviarnos tus propuestas, opiniones, escritos y documentos que desees difundir, escribe al correo: [boletin.pronaledh@gmail.com](mailto:boletin.pronaledh@gmail.com)

Este boletín presenta una síntesis informativa que se realiza a través de una consulta diaria de medios electrónicos nacionales e internacionales, así como otros medios.

**Para dejar de recibir este Boletín enviar un correo que diga CANCELAR BOLETIN a: [boletin.pronaledh@gmail.com](mailto:boletin.pronaledh@gmail.com)**